
 

 

 
 
  

APPEL A CANDIDATURES 
 

L'Université Paris Sciences et Lettres (PSL) et la Fondation PSL 
publient un appel à candidatures pour : 

LE POSTE DE PRESIDENTE/PRESIDENT DE  L’UNIVERSITE PSL 
LE POSTE DE PRESIDENTE/PRESIDENT DE LA FONDATION PSL 

 
Fondée en 2010, l'Université Paris Sciences et Lettres est une université de recherche avec le 
statut de Grand Établissement. Elle est fondée sur un modèle original qui entre dans une 
nouvelle étape de sa construction et de son rayonnement, et regroupera en janvier 2025 onze 
établissements-composantes et deux membres associés, en partenariat avec trois organismes 
nationaux de recherche.1   
  
Reconnue pour l’excellence de sa recherche et de sa formation, elle figure aux meilleures 
places dans les classements internationaux. Elle entretient des partenariats et mène des 
projets internationaux avec des institutions académiques et de recherche à travers le monde. 
L’Université PSL contribue à l'avancement de la science et de la connaissance en définissant 
et en mettant en œuvre une stratégie globale de formation, de recherche et de valorisation. 
L’Université PSL joue ainsi un rôle-clé dans le paysage académique et scientifique français et 
international.  
  
Avec 2 900 enseignants-chercheurs, 17 000 étudiants, 140 laboratoires et une dizaine 
d'incubateurs, fablabs et espaces de coworking, PSL est une université à taille humaine. Elle 
fait dialoguer tous les domaines du savoir, de l’innovation et de la création en sciences, 
sciences humaines et sociales, ingénierie et arts. Elle couvre un très large éventail de 
disciplines, allant des sciences fondamentales aux sciences appliquées, des sciences 
expérimentales aux sciences humaines et sociales et aux arts. Elle forme au plus près de la 
recherche en train de se faire des chercheurs, artistes, entrepreneurs et des dirigeants 
conscients de leur responsabilité sociale, individuelle et collective. Tout en tenant compte 
des objectifs de développement durable et en défendant les valeurs de l’intégrité scientifique 
elle mène une recherche de pointe grâce à des chercheuses et des chercheurs dont 
l’excellence scientifique est reconnue au niveau international. L'Université Paris Sciences et 
Lettres présente une offre de formation de grande qualité et une pédagogie éprouvée dans 
toutes ces disciplines, suivant ainsi une approche résolument interdisciplinaire. PSL offre une 
formation au plus près de la recherche menée dans ses laboratoires, tout en favorisant la 
circulation entre les disciplines et entre les établissements.  
  
 
1 Conservatoire National Supérieur d'Art dramatique ; Dauphine University ; École nationale des 
chartes ; École nationale supérieure de Chimie de Paris ; École normale supérieure ; École 
Pratique des Hautes Études ; ESPCI Paris ; Mines Paris ; Observatoire de Paris ; École Nationale 
Supérieure des Arts Décoratifs ; École Nationale Supérieure d’architecture Paris-Malaquais ; 
associate members : Collège de France and Institut Curie ; together with three research bodies : 
CNRS ; Inserm ; and Inria. 



 

 

L’Université PSL est adossée à une Fondation de coopération scientifique, qui est également 
l’un de ses établissements-composantes, à qui l’université PSL a délégué sa mission de 
valorisation. Cette fondation a pour objet de la soutenir et de l’accompagner dans la 
réalisation de l’ensemble de ses actions et missions. Elle vise notamment :   
 

o à développer, améliorer et renforcer les performances de recherche, de la formation, 
de l’innovation et de la diffusion des savoirs ; 

o à promouvoir la formation par la recherche à tous les niveaux et pour tous les objectifs 
de formation, et susciter de la sorte un effet d’entraînement pour tout le système 
d’enseignement supérieur français ; 

o à renforcer les interactions entre la recherche académique et les besoins sociaux-
économiques, PSL agissant comme un moteur de la croissance économique et de 
l’innovation ;  

 
L’unicité de la présidence entre l’Université et sa fondation garantit sa cohérence et son 
indépendance.  
  
Le poste de Présidente ou de Président de l'Université Paris Sciences et Lettres (PSL) et de sa 
Fondation associée est ouvert à candidature pour un mandat de cinq ans. Le présent appel à 
candidatures pour le poste de Président de l’Université PSL et pour le poste de Président de 
la Fondation PSL s’adresse à toute personne intéressée en France et dans le monde entier.  
  
Il est attendu des candidates et candidats :  
 

o Une formation universitaire de haut niveau, avec une activité et des publications 
reconnues dans leur domaine de recherche.   

o Un statut de professeur/professeure des universités ou de rang équivalent dans une 
institution de recherche ou une université internationale, sans condition de 
nationalité.  

o Une expérience des coopérations internationales.   
o Une solide expérience au sein de la direction d'un établissement ou d’un organisme 

d'enseignement supérieur ou de recherche.  
o Une maîtrise des stratégies de financement et de développement, y compris en 

matière de mécénat.  
o Une excellente compréhension de l'environnement de la recherche et de 

l'enseignement supérieur en France et du contexte particulier de PSL.  
o Une excellente maîtrise écrite et parlée de la langue française et de la langue 

anglaise.  
o La capacité à développer, soutenir et partager un projet stratégique pour la 

mandature, visant à consolider l’Université PSL et conforter sa place dans 
l’environnement national et international.   

o La capacité à travailler de manière collégiale avec les établissements-composantes 
et membres associés de PSL ainsi que les organismes de recherche.  

o La capacité à favoriser le dialogue arts, lettres et sciences, et le développement des 
projets transverses entre établissements tout en respectant le principe de 
subsidiarité.  

o La capacité à représenter l’Université et ses composantes vis-à-vis des parties 
prenantes internes et externes, au niveau national comme à l’international.  
 

 



 

 

Le dossier de candidature pour le poste de Présidente/Président de l’Université PSL et celui 
de Présidente/Président de la Fondation PSL comprendra un curriculum vitae, une liste de 
titres et travaux, une déclaration d'intention d’au maximum six pages expliquant la vision 
stratégique du candidat ou de la candidate pour l’université et la fondation PSL, ainsi que les 
coordonnées d’au maximum cinq références. Il doit être envoyé par courriel à l’adresse 
searchcommittee@psl.eu au plus tard le 7 octobre 2024. Le CV et la liste de titres et travaux 
peuvent être présentés indifféremment en français ou en anglais, tandis que la déclaration 
d’intention sera obligatoirement en français.  
  
Un comité de recherche commun a été nommé par les Conseils d’Administration de 
l’université et de la fondation ; la liste de ses 8 membres est donnée en annexe.  
  
L'examen confidentiel des dossiers par le comité de recherche commencera immédiatement 
à la clôture de la période de candidature et pourra comporter des entretiens à l’une des dates 
suivantes : 29, 30, 31 octobre, 4, 6 novembre 2024.  
  
Une liste restreinte sera établie et les candidats et candidates présélectionnés seront ensuite 
auditionnés par le Directoire2 de PSL, dont les membres représentent également la fondation, 
entre mi-novembre et mi-décembre 2024. Les auditions par le Directoire auront lieu en 
personne, au siège de PSL, 60 rue Mazarine, à Paris 6ème arrondissement. Les auditions, par le 
comité de recherche et par le Directoire, se dérouleront principalement en langue française.  
  
Les conseils d’administration respectivement de l’université et de la fondation éliront 
le président ou la présidente. La prise de fonction pourra intervenir dès l’élection ou 
s’envisager dans les semaines ou mois suivants. Le président ou la présidente proposera au 
Conseil d’Administration son équipe de vice-présidents.  
  
La stricte confidentialité des candidatures sera respectée tout au long de la procédure. Les 
membres du comité de recherche sont tenus à un strict devoir de réserve pendant toute la 
durée de la procédure.  
  
Pour toute information sur la procédure, il est possible de s’adresser à president2025@psl.eu. 
Les statuts et les règlements intérieurs de PSL tant de l’université que de la fondation sont 
disponibles sur le site de l’Université, ainsi que la liste des membres du Conseil 
d’Administration de l’Université, de la Fondation, ainsi que celle du Directoire. D’autres 
documents (document d’auto-évaluation de l’Université PSL destiné au HCERES, stratégies 
sectorielles, rapports du Comité d’Orientation Stratégique, schéma directeur de la vie 
étudiante...) peuvent être communiqués sur demande auprès president2025@psl.eu.   
  
Il est à noter que le salaire du candidat ou de la candidate retenu(e) sera proposé par le comité 
des rémunérations dans la limite fixée par le Conseil d’Administration.  
 
 
 
 
 
 
 
2 Le Directoire est l’assemblée des dirigeants (présidents, directeurs, administrateurs) des établissements-
composantes, membres associés et organismes de recherche partenaires. 
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https://www.psl.eu/textes-statutaires
https://psl.eu/conseil-dadministration-de-luniversite-psl
https://psl.eu/conseil-dadministration-de-la-fondation-psl
https://www.psl.eu/comex-et-directoire
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ANNEXES 

  
Composition du comité de recherche 

  
Fabienne Casoli, astronome, présidente de l’Observatoire de Paris-PSL,  
Claude Catala, directeur de recherches au CNRS, président du Sénat Académique de PSL,  
Maud Cohen, directrice générale de Polytechnique Montréal,  
Edith Heard, professeure au Collège de France, directrice générale du Laboratoire européen 
de biologie moléculaire,  
Elisabeth Massoni, directrice de recherches Mines Paris-PSL,  
Denis Rousset, directeur d’études, doyen de la section Sciences historiques et philologiques 
de l’EPHE-PSL,  
Frédéric Worms, professeur à l’École Normale Supérieure, directeur de l’ENS-PSL,  
Michael Worton, professeur émérite à University College London, président du Comité 
d’Orientation Stratégique de PSL.  
  
 

 



CALL FOR APPLICATIONS 

FOR THE POSITION OF PRESIDENT OF PARIS SCIENCES ET LETTRES UNIVERSITY (PSL) 

FOR THE POSITION OF PRESIDENT OF THE PSL FOUNDATION 

Founded in 2010, Paris Sciences et Lettres University (PSL) is a research university with 
Grand Établissement status. It is based on an original model and is now entering a new 
phase in its development and global engagement. From January 2025, it will comprise 
eleven component institutions and two associate members, in partnership with three 
national research bodies.1 

PSL University is recognised for the excellence of its research and education, and it figures 
highly in international rankings. It maintains partnerships and carries out international 
projects with leading academic and research institutions throughout the world. PSL 
contributes to the advancement of science and knowledge through its definition and 
implementation of a global strategy for education, research, development and 
engagement. It thus plays a key role in both the French and the international academic and 
scientific landscapes. 

With 2,900 teaching and research staff, 17,000 students, 140 laboratories and a dozen 
incubators, fab labs and coworking spaces, it is a university on a human scale. It brings 
together all areas of knowledge, innovation and creativity in the sciences, humanities and 
social sciences, engineering and the arts. It covers a very wide range of disciplines, from 
fundamental to applied sciences, from experimental sciences to human and social sciences 
and the arts. It trains researchers, artists, entrepreneurs and leaders who are aware of their 
individual and collective social responsibility. Committed to the objectives of sustainable 
development and a champion of the values of scientific integrity, PSL conducts cutting-
edge research thanks to its researchers whose scientific and scholarly excellence is 
recognised internationally. Across all its disciplines PSL offers a high-quality range of 
courses underpinned by proven teaching methods and driven by a committed 
interdisciplinary approach. PSL offers training that is as close as possible to the research 
carried out in its laboratories, while also encouraging student mobility between disciplines 
and between institutions. 

1 Conservatoire National Supérieur d'Art dramatique ; Dauphine University ; École nationale des chartes ; École 
nationale supérieure de Chimie de Paris ; École normale supérieure ; École Pratique des Hautes Études ; ESPCI 
Paris ; Mines Paris ; Observatoire de Paris ; École Nationale Supérieure des Arts Décoratifs ; École Nationale 
Supérieure d’architecture Paris-Malaquais ; associate members : Collège de France and Institut Curie ; together 
with three research bodies : CNRS ; Inserm ; and Inria 



 

 

 
PSL is backed by a Foundation of scientific cooperation, which is also one of its component 
institutions, and to which it has delegated its mission of promoting research. The purpose 
of this foundation is to support and assist the University in carrying out all of its actions and 
missions. In particular, it aims : 
 

o to develop, improve and strengthen the performance of research, training, innovation 
and the dissemination of knowledge,   

o to promote research-led training at all levels and for all training objectives, and thus 
to create a model for the entire French higher education system, 

o to strengthen interactions between academic research and social and economic 
needs, with PSL acting as an engine for economic growth and innovation. 

 
The fact that the President of PSL is also President of the Foundation guarantees both the 
coherence and the independence of the two entities. 
 
The position of President of PSL and its associated Foundation is open to candidates for a 
fiveyear term. This call for candidates is open to all interested persons in France and 
throughout the world. 
  
Candidates are expected to have: 
 

o A high-level university education, with recognised activity and publications in their 
field of research. 

o Status as a university professor or equivalent in a research organisation or 
international university, regardless of nationality. 

o Experience of international cooperation projects. 
o Solid experience of management of a higher education or research institution or 

organisation. 
o Mastery of funding and development strategies, including sponsorship and 

philanthropy. 
o An excellent understanding of the research and higher education environment in 

France and of the specific context of PSL. 
o Excellent command of both written and spoken French and English. 
o The ability to develop, support and share a strategic project for the term of oNice, 

aimed at consolidating PSL and strengthening its position in both the national and 
the international domains. 

o The ability to work collegially with the component institutions and associate 
members of PSL, as well as with research bodies. 

o The ability to promote dialogue between the arts, humanities and sciences and to 
foster the development of cross-disciplinary projects between institutions, while 
respecting the principle of subsidiarity. 

o The ability to represent and champion the University and its component institutions 
to internal and external stakeholders, both nationally and internationally. 

 
 
 
 
 
 



 

 

The application must include a curriculum vitae, a list of titles and works, a vision statement 
of no more than six pages explaining the candidate's strategic vision for PSL, and contact 
details for no more than five references. It must be sent by email to 
searchcommittee@psl.eu no later than 7 October 2024. The CV and list of titles and works 
may be submitted in either French or English, but the vision statement must be in French. 
  
A Search Committee has been appointed by the Boards of Directors of both PSL and its 
Foundation; the list of its 8 members is given in the appendix. 
  
The search committee's confidential examination of the applications will begin immediately 
after the close of the application period and may include interviews, in person or remotely, 
on one of the following dates: 29, 30, 31 October, 4, 6 November 2024. 
  
A shortlist will be drawn up and the shortlisted candidates will then be interviewed by the 
PSL Council of Members,2 whose members also represent the Foundation, between mid-
November and mid-December 2024. Hearings by the Council of Members will take place 
in person, at PSL's head office, 60 rue Mazarine, Paris 6th arrondissement. All hearings, both 
by the Search Committee and by the Council of Members, will be conducted mainly in 
French. 
 
The Boards of Directors of the University and the Foundation will elect the President. The 
President may take up his or her duties as soon as he or she is elected, or in the following 
weeks or months. The President will propose a team of Vice-Presidents to the Board of 
Directors. 
  
Strict confidentiality for all candidates will be respected throughout the procedure. 
Members of the Search Committee are bound by a strict duty of confidentiality throughout 
the process. 
  
For further information on the procedure, please contact president2025@psl.eu. The 
statutes and internal regulations of PSL, both the University and the Foundation, are 
available on the university website (https://www.psl.eu/textes-statutaires), as is the list 
of members of the Board of Directors of the university (https://psl.eu/conseil-
dadministration-de-luniversite-psl ) and of the foundation (https://psl.eu/conseil-
dadministration-de-la-fondation-psl), as well as the list of members of the Council of 
Members (https://www.psl.eu/comex-et-directoire). Other documents (PSL's self-
assessment document for the HCERES, sector strategies, Strategic Orientation Committee 
reports, student life master plan, etc.) can be sent on request made to 
president2025@psl.eu. 
  
It should be noted that the salary of the successful candidate will be proposed by the 
Remuneration Committee within the limits set by the Board of Directors. 
 
 
 
 
 
 
2 The Council of Members is the assembly of the leaders (presidents, directors, administrators) of the 
component institutions, associate members and partner research organisations. 

mailto:president2025@psl.eu


 

 

ANNEXES  

  
Composition du comité de recherche  
  
Fabienne Casoli, astronome, présidente de l’Observatoire de Paris-PSL,  
Claude Catala, directeur de recherches au CNRS, président du Sénat Académique de PSL,  
Maud Cohen, directrice générale de Polytechnique Montréal,  
Edith Heard, professeure au Collège de France, directrice générale du Laboratoire européen 
de biologie moléculaire,  
Elisabeth Massoni, directrice de recherches Mines Paris-PSL,  
Denis Rousset, directeur d’études, doyen de la section Sciences historiques et philologiques 
de l’EPHE-PSL,  
Frédéric Worms, professeur à l’École Normale Supérieure, directeur de l’ENS-PSL,  
Michael Worton, professeur émérite à University College London, président du Comité 
d’Orientation Stratégique de PSL.  
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